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На утреннем заседании съезда 17 мар
та закончились прения по докладу то
варища Молотова. Всего высказалось по 
этому докладу 37 ораторов.

После яркой заключительной речи 
тов. Молотова, подытожившей предсъез
довскую дискуссию в нечати, а также 
прения на съезде о третьем пятилетием 
плане развития народного хозяйства, 
съезд единодушно голосует за предло
жение—  принять тезисы тов. В. М. 
Молотова за основу. Для рассмотрения 
поправок и дополнений к тезисам избра
на комиссия в составе 62 товарищей 
под председательством тов. Молотова.

Утреннее заседание 18 марта нача
лось обсуждением третьего пункта по
рядка дая «Изменения в уставе ВКП(б)>, 
Слово для доклада предоставляется то
варищу А. А. Жданову.

С напряженным вниманием делегаты 
слушают доклад товарища Жданова. 
Большое содержание доклада блестяще 
сочеталось с яркой фермой, глубина ана
лиза— с мастерством стиля. Много раз 
съезд прерывает доклад товарища Жда
нова бурными аплодисментами.

Тезисы доклада, опубликованные до 
съезда, были предметом живейшего обсу
ждения в партийных организациях и в 
печати. Предсъездовская дискуссия про

исходила в обстановке полного един
ства и сплоченности большевистских 
рядов, в обстановке исключительной по
литической активности коммунистов. 
Тов. Жданов сообщил, что свыше 2 мил
лионов членов и кандидатов ВКП(б) при
няли участие в партийных собраниях, и 
около 1 миллиона выступали в прениях 
на этих собраниях.

Тов. Жданов обосновал необходимость 
вносимых на обсуждение съезда измене
ний в уставе ВКП(б). В нашей стране 
ликвидированы эксплоататорские клас
сы. Советское общество состоит из тру
жеников, оно спаяно единством цели. 
Между рабочими, крестьянами и интел
лигенцией нет былой противоположно
сти. Грань между ними стирается.

Поэтому, отпала нужда в четырех ка
тегориях приема в партию. Эти катего
рии были необходимы в прошлом. Они 
сыграли свою положительную роль. Они 
теперь сдерживают рост политической 
активности масс, задерживают у дверей 
партии людей, достойных вступления в 
нее.

Далее тов. Жданов подробно обосно
вал необходимость дополнить устав ря
дом положений о правах членов партии. 
Эти положения отвечают росту актив
ности членов партии и имеют исклю
чительное значение для ограждения чле
нов партии от проявлений бюрократизма.

Далее товарищ Жданов говорит об ос
новной организационной задаче пар
тии— работе с кадрами. Создание едино
го мощного апг-сата по кадрам упоря
дочит дело, поможет партии выявить 
новых и новых талантливых людей, 
своевременно выдвигать их на руково
дящую работу.

Доклад товарища Жданова был вы
слушай съездом с величайшим внима
нием и многократно прерывался апло
дисментами.

На вечернем заседании 19 марта за
кончились прения по докладу тов. Жда
нова. Съезд единогласно постановляет 
тезисы доклада тов. Жданова принять 
за основу. Для выработки окончатель
ных изменений, вносимых в устав 
ВЕЩб), избрана комиссия.

Кафедра электрометаллургии 
цветных металлов 

выполнила обязательства
Члены кафедры добились ликвидации 

академической задолженности студентов 
групп: 509, 405 и 305.

Профессор Ш. В. Баймаков и доцент 
А. И. Журин организовали работу на
учно-технического кружка студентов и 
провели в группе 406 и 305 собрание с 
докладами на тему: «Перспективы раз
вития электрометаллургии цветных ме
таллов».

^Доцент Г. А. Абрамов выехал 2 марта 
1939 года на Днепровский алюминиевый 
завод для пуска ванны электролитиче
ского получения алюминия, которая даст 
возможность получить выход 75 кило
грамм алюминия на 1 киловаттчас, вме
сто существующего по плану на 
1939 год— 57 килограмм на 1 кило
ваттчас.

Доцент К. П. Баташев освоил 
платиновой обмотки на нихромовун 
Мораториях электропечей, ра 
Щих при температуре 1050 град 
Анализ нихромовой проволоки, П] 
Донный инженером П. А. Козунов! 
казал содержание хрома 20 проц

Профессор Ю. В. Баймаков еде. 
клад на заседании кафедры и в 
Две статьи о перспективах ра

производства меди и цинка в третьем 
пятилетии.

Аспирант Б. Л. Стрелец написал и 
сделал доклад о путях развития маг
ниевой промышленности в третьем пя
тилетии. Доклад послан наркому цвет
ной металлопромышленности.

Доцент А. И. Журин написал статьи: 
о возможности электролитического полу- | 
чения цинка с большими плотностями 
тока, влиянии кобальта при получении 
цинка и о рафинировании никеля из 
файнштейнов. Доцент К. П. Баташев и 
аспирант Л. М. Евланников разработали 
и осуществили воздушный подогрев 
гальванической ванны.

Учебный мастер С. С. Семенов и ст. 
препаратор Н. Н. Сергачев произвели 
переделку двух сушильных шкафов а р - . 
тели «Электродело» с целью значитель
ного увеличения срока их службы.

Препаратор А. И. Малькевич ос'Иоила 
очистку никелевых раствопов от загряз
нений и произвела очистку элект~олита 

1да никелирования с целью вторичного 
его использования.

Заведующий кафедрой 
электрометаллургии 
цветных металлов—  

профессор Ю. В. Баймаков I

МУДРЫЕ, ЯСНЫЕ СЛОВА
В Дни, когда в капиталистическом 

мире бушует на громадном пространстве 
вторая империалистическая война, ког
да страны, против которых прежде всего 

направлена эта война— Англия, Фран
ция и США— попрежнему пятятся пе
ред наступающей агрессией, тем самым 
способствуя расширению сферы войны, 
когда весь капиталистический мир, бе
шено вооружаемый, готовится к новой 
мировой бойне, я с величайшей радо
стью прочитал доклад тов. Сталина.

В простых, ясных и мудрых словах, 
проникающих в сердце каждого совет
ского патриота, тов. Сталин дал анализ 
внешней политики страны победившего 
социализма, политики, исполненной си
лой и спокойствия, опирающейся на не
сокрушимую мощь нашей доблестной 
Красной Армии и Военно-Морского Фло
та, на исключительное морально-полити
ческое единство всей 170-миллиоппой 
массы советских патриотов, на всемер
но растущую мощь нашего социалисти

ческого государства и культуру народов 
СССР.

Это— политика поддержки жертв аг
рессии, борющихся за независимость 
своей родины, политика мира и г *т'еп- 
ления деловых связей со всеми страна
ми и одновременно— политика, грозно 
предупреждающая врагов нашей роди
ны о твердой решимости не допускать 
ни прямого, ни косвенного нарушения 
интересов нашего государства.

«Мы не боимся угроз со стороны аг
рессоров и готовы ответить двойным 
ударом на удар поджигателей войны...».

Эти слова прозвучали на весь мир и 
вселили величайшую уверенность в ря
ды бопющихся народов, в ряды свобод
ных тружеников нашей страны. Каж
дый из нас готов в любяо минуту так 
же, как герои Хасана, по зову партии, 
по зову великого Сталина, бороться н 
побеждать врагов во славу родины, во 
славу родного Сталина.

А. Шмулович

Еще серьезнее буду изучать 
марксистско-ленинскую теорию

Как  и все трудящ иеся  нашей 
родины , я с нетерпением  ждал 
дня откры тия  исторического  X V III  
съезда партии, когда наш великий 
вож дь и учитель тов. Сталин  в 
своем  докладе укаж ет  нам путь  
дальнейш ей борьбы  за постепен 
ный переход  к ком мунизм у. Когда 
доклад  был опубликован  в газете , 
я с больш им  воодуш евлением  чи
тал его, вдумы ваясь в каж дое 
слово тов. Сталина.

Великая коммунистическая  пар 
тия  м весь народ нашей страйы 
уж е  построили  под  м удры м  р у ко 

водством  тов. Сталина первую  
фазу ком мунизм а— социализм , и 
ближ айш ей задачей III пятилетки  
является уж е  окончательное за
верш ение строительства I фазы 
ком мунизм а и постепенный пере
хо д  к ком м унизм у .

П рочитав  доклад  тов. Сталина, 
мне захотел ось  ещ е глубж е вник
н уть  в учение М аркса— Э н г е л ь с а -  
Ленина— Сталина, еще ш ире овла
деть  сокровищ ницей  марксизма- 
ленинизма.

Н. БУРДО

ЗАМЕЧАТЕЛЬНО ЖИТЬ 
В НАШЕ ВРЕМЯ!

Гордость  за свою  социалисти 
ческую  родину, за партию  больш е
виков, гордость  за вож дя партии 
и народа тов. Сталина— вот те 
чувства, которы е охватили  меня, 
когда я читал доклад товарищ а 
Сталина.

Н аш а страна цветет, крепнет, 
семимильными ш агами идет впе
ред. Н аш а страна, как  утес, стоит 
на страж е мира среди бесную щ е
гося моря капитализма, начавше
го  вторую  империалистическую  
войну.

В  нашей странё осущ ествляю т
ся мечты  лучш их лю дей челове
чества, чаяния всех угнетенных и 
эксплоатируем ы х. Ведь в нашей 
стране «осуществлена в основном

первая фаза ком мунизм а— социа
лизм* (Сталин) и теперь С С С Р  
«вступил в третьем  пятилетии в 
новую  полосу развития, в полосу 
завершения строительства бесклас
сового  социалистического  общ е
ства и постепенного перехода от 
социализма к к о м м у н и з м у "  
(М олотов)— время чудесного  рас
цвета к ул ьтуры , науки, время 
когда  б уд у т  удовлетворены  всё 
потребности  человека.

Э т о  все такие  веш и, для к о то 
ры х с т о и т  ж ить  и работать.

Студаит 124 гр. электроиеханическего 
факультета ТКАЧЕВ

СРАВНИВАЯ ЦИФРЫ
Доклад тов. Сталина на XVIII съезде 

ВКП(б) я прочел и прослушал с огром
ным вниманием и интересом.

Ясный анализ запутанного междуна
родного положения дал мне возможность 
лучше разобраться в той напряженной 
обстановке, которая господствует во 
всем капиталистическом мире.

Сравнивая цифры, которыми в докла

де характеризуется состояние хозяйства 
СССР и капиталистического мира, с 
цифрами третьего пятилетнего плана, 
я еще яснее увидел результаты, кото
рых наша страна добилась под руковод
ством партии Ленина— Сталина.

Такие результаты немыслимы ни в 
одной стране, кроме страны социализма.

М. Окраинский—группа 124



О ДЕЗОРГАНИЗАТОРАХ УЧЕБЫ )

В первой половине 1938-39 учебного 
года с трудовой дисциплиной на инже
нерно-экономическом факультете было 
неблагополучно. Пропуск занятий по 
уважительным причинам составлял 4,8 
проц., а пропуски без уважительных 
причин— 1,2 прод.

Комсомольцы, которых на факультете 
50 процентов, пропустили еще больше 
занятий, чем некомсомольцы.

Не было совершенно прогулов у сту- 
дентов-коммтнистов.

В феврале положение с труддисцин- 
линой на факультете нисколько не улуч
шилось. На первом курсе было пропу
щено без уважительных причин 102 
часа, на втором— 97, на третьем— 3 ча
са, на четвертом— 5. 130 часов, т. е. 
больше половины всех прогулов, падает 
на комсомольцев.

Характерно то, что больше всего про- 
пускают занятия те студенты, которые 
были недисциплинированными и в прош
лом полугодии: в 203 группе— Гансен, 
в 201— Чепенков.

То же самое и среди комсомольцев. 
Наприуер, в 201 группе Столяров имеет 
три опоздания на 4 часа, Ревягин (про
форг) опоздал два раза на час, Королева 
13 дней не появлялась на факультете 
(исключена).

Можно продолжить список, но дело 
не в нем, а в том, что о прогульщиках 
писали и пишут в «Молниях», стенга
зете, обсуждают их проступки на груп
повых собраниях, но выводы из этих 
обсуждений до последнего времени не 
поддерживались никем из общественных 
организаций Факультета, в результате 
чего нарушители дисциплины чувство
вали себя безнаказанно.

О

Сейчас общественные организации 
Факультета и деканат занимаются во
просом ту«повой дисциплины, вызывают 
прогульщиков, внушают им, что прогу
ливать нельзя, последние обещают не 
делать этого, а фактически прогулы не 
уменьшаются.

В чем же дело? Я  считаю, что выс
шая школа обязана не только воору
жать молодого гражданина республики 
знаниями, но и воспитывать в нем лю
бовь к труду, вырабатывать навыки дей
ствительной социалистической , дисци
плины. А вот этого-то и не видно в на
шей учебной жизни.

Наши критерии оценки того или дру
гого студента обычно основываются на 
его академической успеваемости, со
вершенно не учитывается ого трудовая 
дисциплина.

Правильно ли, что у нас не делают 
никакой ' “'зпицы между дисциплини>ч>- 
ванпым студентом и прогульщиком? 
Как тот, так и другой получают одну и 
ту же стипендию. В этом деле у нас 
царит уравниловка, отнюдь не повы
шающая трудовой дисциплины.

Настойчиво напрашивается мысль о 
том. что в отношении отдельных сту
дентов надо применять не только мето
ды убеждения, как это делается сей
час но я методы принуждения.

Считаю вполне возможным потребо
вать от общественных организаций и 
руководства института установления та
ких мероприятий, которые сделали бы 
пребывание прогульщиков и отъявлен
ных лодырей среди студентов ЛИИ не
возможным.

Пысин

Фото Б' Уткина (Фотохроника ТАСС)

Машиностроительный завод имени Энгельса за вторую пятилетку освоил ряд 
но <ых машин для обувной и текстильной промышленности: скобочную машину— 
для починочных обувных мастерских, машину для обрубки подошвы, загибоч:| 
ную машину, автомат для затяжки пятки деревянно-шпилечную машину,) 

гребнечесальную машину для хлопчато-бумажной промышленности и др. Я

На снимке: бригадир сборки тов П. Я. Богданов за сборкой реконструирован- | 
ной гребнечесальной машины для хлопка

О  о

Проверка людей, контроль исполнения— главное
Проверка людей и контроль ис

полнения—  один из важ нейш их 
организационных принципов совет
ского  управления.

У  нас в институте р е ги стр и 
руется  каждая* бумаж ка, но по 
сути  дела настоящий контроль 
ещ е не налажен.

О

СНИЗИТЬ ТЕКУЧЕСТЬ И НАРУШЕНИЯ ТРУДОВОЙ ДИСЦИПЛИНЫ
После введения в действие постанов

ления СНЕ СССР, ЦЕ ВЕП(б) и ВЦСПС 
текучесть уменьшилась и трудовая дис
циплина среди рабочих и служащих 
укрепилась, но недостаточно.

Для иллюстрации приведем несколько 
цифр: за январь и февраль принято 
•213 чел. и уволено 158.

Из них: за прогулы и опоздания уво
лено 50 чел., за ппочие нарушения тпу- 
довой дисциплины (пьянку и сон на по- 
сту)— Ю  чел. и по собственному жела
нию— 60 чел.

При общем количестве рабочих и слу
жащих 2286 человек (без совместите
лей и работников стройуправления и 
студгородка) текучесть за январь и 
февраль составляет 371 человек или 
16,5 проц.
'Взысканий за январь и февраль было 

наложено 65.

Из них за опоздания и отлучки с па- 
боты— 56.

Иными словами 2,5 шюц. рабочих и 
служащих получили то или иное взы
скание.

Текучесть и нарушения трудовой ди
сциплины наблюдались, главным обра
зом, среди младшего обслуживающего 
персонала и вахтерской вооруженной 
охраны.

Наиболее характерные нарушения 
трудовой дисциплины— это выход на па- 
боту в нетрезвом виде (вахтеры охра
ны Бухачевич, Мартынов, Новожилов), 
сон на посту (вахтеры Николаев, Ива
нов), неисполнение распоряжений '-о- 
мендант Молодцов, не выполнивший

распоряжения о приведении территории 
института в порядок).

О чем говорят эти факты и цифры? 
О том, что текучесть и нарушения тру
довой дисциплины еще велики и что 
одних только мер административного 
воздействия здесь недостаточно. Нашим 
общественным организациям нужно по
вести систематическую воспитательную 
работу, в особеннности среди младшего 
обслуживающего персонала, чтобы вос
питать в каждом работнике чувство со
циалистического отношения к труду и 
чувство презрения к нарушителям г о 
довой дисциплины и дезорганизаторам 
производства.

П. Костылев

В  показателях, выпускаемы: 
еж емесячно учебным отделок, 
ф иксируется  только  численны® 
состав студентов , вы пуски , соста: 
профессорско-преподавательског({| 
персонала, академическая задела 
ж енность, но нет данных о теку 
чести, отсеве и состоянии  трудок 
вой дисциплины .

Н адо  эти пробелы восполнить); 
и, кроме того , давать ежемесяч-1 
ные показатели о выполнении 
производственны х планов и про! 
грамм, о плановых я фактических 
контингентах и расходах  на зар-| 
плату по научному отделу, отде! 
л у  капитального  строительства^ 
ремонту и другим  производствен* 
ным объектам .

Тогда картина деятельностиинг 
сти тута  будет полнее и мы полу-в 
чим возм ож ность  своевременнсВ 
реагировать на отставание в вы* 
полнении планов и прочие недо* 
статки  в работе.

Реф еренту  при директоре т. Та ! 
милову, ведаю щ ему вопросам!- 
рационализации аппарата, и глав* 
ному бухгалтеру  тов. Кривель ни| 
предлагаем высказаться по затро! 
нуты м  вопросам .

П. К.

Н  А. ЕМЯШЕВ
Ф И Н А Н С О В Ы Й  П Л АН  И Н С ТИ ТУ Т А  Н А  1959 Г О Д

Весь  финансовый план и н сти ту 
та  на 1939 год  утверж ден  в с у м 
ме 51.444,8 тысячи рублей. Он со 
стои т  из трех частей:

1. Госбю дж етны е ассигнования 
на содерж ание института  (госбю д
ж етная смета)— 29.940,4 тысячи 
рублей.

2. Средства , получаемые инсти 
ту то м  за выполнение научно-ис
следовательских работ по д о го 
ворам  с хозорганам и ,от производ 
ственной деятельности  м астер 
ских, о т  эксплоатацим ж илого 
фонда, транспорта и т. д., в 
сум м е  12.371,4 ты сячи  рублей.

3. Капитальны е вложения в но
вое строительство и оборудова 
ние вы соковольтного корпуса—  
9133 тысячи рублей.

Госбю дж етная смета инсти тута  
со стоит из 12 статей. И з  них 
основными являются:

I— зарплата (учебно-педагоги 
ческом у, учебно -вспом огательно 
м у, адм инистративно-хозяйствен 
н ом у  персоналу— 9576 ты сяч р уб 
лей.

III— хоэрасходы — 1777,3 тысячи 
рублей .

V — научно - исследовательские 
расходы — 605 тысяч рублей.

V I— учебные расходы — 3462 ты- 
тячи рублей.

VIII— стипендии —  10.Я29 тысяч 
рублей.

X II— приобретение и ремонт ин
вентаря и оборудования— 969,7 
тысячи рублей.

Сравнивая госбю дж етную  смету  
института  на 1939 год  со см етам и  
преды дущ их лет, мы видим все 
возрастаю щ ее внимание партии 
и правительства к высшей ш коле.

Э т о  особенно наглядно показы 
вает следующ ая таблица:

и и
Наименование расходов 00-■оо>

о>$0О

Общий расход, приходя
щийся на 1 студента . . 4900 5669

Учебные расходы на 1 сту- 
дента 352 525,5

Хоз. расходы на 1 студента 277 341

Стипендии на 1 учащегося 1768 1982

Куаьтобслуживан. 1 уча- 
щегося....................... ...  • 13,8 22,5

Ч тобы  оправдать затраты  г о с у 
дарства н использовать отпущ ен 

ные средства с наибольшей эф 
ф ективностью , мы должны, во- 
первых, поднять работу и н сти ту 
та на более вы сокую  ступень  и, 
во-вторых, п рекратить  су губ о  не
правильную  .п оли ти ку*  расходо
вания средств, проводивш ую ся 
на протяжении целого ряда лет и 
заключавш уюся .в  размазывании* 
отпускаем ы х средств  по всем 
статьям . Э то  приводило к том у , что 
в результате ни один объект не 
был удовлетворен полностью  и из 
года в год приходилось  затрачи 
вать средства на одно и то  же.

Только  с 1937 года инсти тут на
чал постепенно отходить  от этой 
вредной практики  и встал на путь 
расходования средств  на ремонт 
основных элементов, обеспечиваю
щ их сохранность зданий. М ы  име
ем в виду кровли, водопровод, о то 
пительную  систему, вентиляцию, 
электроосветительную  сеть и пе
рекрытия.

И з 1600 тысяч рублей, затрачи
ваемых в 1939 году на ремонт ин
сти тута , 803 тысячи, т. е. 50*про- 
центов всех средств, пойдут на 
ремонт учебно-лабораторных зда
ний, причем основное внимание 
будет уделено гидрокорпусу  —

241 тыс. рублей, главному з Н  
нию ^ 168 тыс. рублей и х и м и Я  
ском у павильону— 163тыс. рублй|

П рактика  распыления сред<® 
нашла свое выражение такж е я 
новом строительстве  и н сти ту то в

В  самом деле, сейчас в инстШ 
туте  находятся  в незаконченно!® 
состоянии  цысоковольтный кЧ 
пус, биологическая станция, лабоя 
раторный корпус , пристройка гяЬ; 
ромаш инной лаборатории, пре  
чечная и санпропускник.

Чтобы  покончить с последсв  
виями такой  вредительской п р Я  
тики , в 1939 году  в основу н ово*  
строительства  положен принц»* 
.ничего  нового— заканчивать "■

чатое*.
П ри  твердом  проведении э т о й  

принципа в жизнь, мы, даже
незначительных ассигнованияхИ
этом год у , сумеем  ввести в с т р в  
действую щ их предприятий в ы в  
ковольтный корпус , б и о л о г и я  
скую  станцию , прачечную , ПЯ  
стройку  гидромаш инной л а б о Я  
тории  и одну секцию  лаборат01  
ного  корпуса.
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Студенты изучают ручной пулемет

О О О

ЕСЛИ ЗАВТРА ВОЙНА
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Драпкин. Военный работник комитета ВЛКСМ

Дьяченко. Политрук оборонной комсомоль- 
Гв  ской группы гидротехников
а.;'

Кузнецов. Политрук оборонной КОМСОМОЛЬ
СКОЙ группы физиков. Ударник учебы

Зац, Комаидир оборонной группы комсо* 
Я  мольцев механиков

Перспективы работы 
оборонных групп

Организованные комитетом ВЛКСМ 
оборонные группы ставят своей целью 
Пать молодежи необходимые основные 
знания по той или иной военной специ
альности. ,

Каковы перспективы раооты оооооя- 
ных групп? Ппежде всего, ближайшей 
нашей задачей является окончательное 
их огранизационное укрепление, кото
рое выразится в увеличения числа кур
сантов, в подборе недостающего команд
ного и преподавательского состава, в 
окончательном оформлении учебных про
грамм по некоторым специальностям.

Выполнение этих задач полностью 
ложится на военных работников фа
культета и ВУЧ ЛИИ.

С наступлением теплых дней будут 
проведены учебные выходы в поле для 
решения тактических задач. В летнее 
каникулярное время для лучших кур
сантов будут организованы Физкуль
турно-оздоровительные лагеря в районе 
Луги, а также б*1Птт  проведены авто- 
мото пробеги.

В период обучения будет проведен 
ьино-фестиваль оборонных картин, ре
жиссеры и военные специалисты про
чтут доклады.

В ближайшее время, для стимулиро
вания соревнования, комитетом ВЛКСМ 
ЛИИ и Советом ОСО будет утвержден 
переходящий приз, которым будет на
граждаться лучшая группа.

Задача политруков сейчас же органи
зовать соревнование за овладение этим 
призом.

Военный работник 
комитета ВЛКСМ ЛИИ 

Драпкин

Организовано 4 группы
Я — комсомолец. Вступая в г р у п 

пу мотоводителей, я привел за 
собой своих товарищ ей. К о м со 
мольская организация инженерно- 
ф изического ф акультета  яоручила 
мне, первокурснику, организацию  
оборонны х групп  на ф акультете. 
С  больш ой  охотой  взялся я за это  
дело. И  скоро  десятки  студентов  
инж енерно-ф изического ф акуль 
тета заполнили списки  будущ их 
радистов, ш оф еров, пулеметчиков, 
снайперов.

С ейчас на инж енерно-ф изиче
ском  ф акультете организованы  и 
занимаю тся 4 группы .

М н о го  работы  ж дет еще нас 
впереди. И. КУЗНЕЦОВ

Товарищ Ворошилов в своей речи на 
XVIII съезде партии сказал: «...Осоавна- 
хим мог бы дать гораздо большие ре
зультаты работы, что мы не все делаем 
для того, чтобы эта замечательная орга
низация полностью использовывалась 
как подобает».

Эти слова находят полное отражение 
у нас в институте и на нашем механи
ческом факультете.

Только за последнее время оборонная 
работа у нас, на факультете стала по
немногу становиться на ноги.

Сколачивается оборонный актив, уве
личился численный состав организации 
Осоавиахима, команды студентов регу
лярно тренируются для сдачи норм на 
значок «Ворошиловский стрелок».

Плохо обстоит дело с противовоздуш
ной и противохимической подготовкой. 
И здесь дело не столько, в плохой рабо
те совета ОСО, сколько в глубоком 
заблуждении некоторых наших студен
тов, что когда надо будет, каждый сумеет

Знать  военное дело, знать прин
ципы  построения Красной Армии , 
приучить  себя к дисциплиниро
ванности—  вот к чему долж ен 
стрем иться  каж дый студ ен т ,в сту 
пающий в наши оборонные группы .

Знать  военную  специальность 
надо так , чтобы  бы ть готовым  в 
лю бую  м инуту  встать в ряды за
щ итн и ков  великой социалистиче
ской родины.

С туд ен ты  Л И И  горячо о ткл и к 
нулись  на призыв героев С о в е т 
ско го  Сою за о подготовке  обо 
ронных подарков.

В  частности , на гидротехниче 
ском  ф акультете  организовались 
три  оборонны х группы .

22 февраля начались занятия. 
Неявка по неуваж ительны м  при 
чинам составляла за все время 
занятий только  2— 3 процента.

Среди  курсантов  и м еж ду  гр уп 
пами развернулось  социалистиче
ское  соревнование.

Все курсанты  обязались при 
мерно работать  и в своих учеб
ных ин сти тутски х  группах.

Развернувш аяся  оборонная ра
бота вовлекла в общ ественную  
ж изнь больш ое количество ком 
сомольской  и несоюзной моло
деж и.

надеть противогаз (при этом пе говорят, 
что не у каждого он есть). Они забы
вают, что дело не только в том, чтобы 
надеть противогаз.

Общественные организации не уде
ляют достаточного внимания оборонной 
работе. Например, наше профбюро два 
раза пыталось заинтересоваться оборон
ной работой, вызывало в себе председа
теля факультетского совета ОСО тов. 
Яффа для информации и оба раза эта 
информация не состоялась из-за недо
статка времени.

Дело также и в том, что многие ак
тивисты не подают личного примера.

Комсорг 401 группы тов. Новиков го
ворит, например, что такое дело, как 
сдачу норм, нужно проводить по прика
зу через деканат. Не говоря о непра
вильности такого мнения, скажу, что 
обязательство по сдаче норм ПВХО, ко
торое группа 401 брала два раза— не 
выполнено. Вот каковы результаты но- 
виковских «установок».

Вот , например, тов. Х л у со в  
был назначен командиром  группы , 
добился стопроцентной  явки и 
сейчас подал заявление о приеме 
его  в комсомол.

Борис Ш ун гски й  до инсти тута , 
в ш коле, вел общ ественную  рабо
ту; придя в и н сти тут , до февраля, 

%не нес никаких  обязанностей. Б у 
дучи  уж е  в оборонной группе , 
стал командиром , показал неза
урядные организационные способ
ности.

Тов. Коротаев стал командиром  
и уж е  подал рапорт о стопроцент
ной явке группы  на занятия. Г о т о 
вится вступи ть  в ряды В Л К С М .

•Таких много, это  товарищ и Гор- 
бань, Т уркина , М айоров, С трель- 
цын, Яковлев и др.

См елое вы движ ение лю дей , пря 
вильная расстановка их— вот что 
дало нам возмож ность 22 февраля 
начать занятия оборонны х групп , 
вот что поставило наши гр уппы  
на одно из первых мест.

Н аш и  группы  соревную тся  с 
группами  механического  ф акуль 
тета.

Политрук оборонкой группы № 2 
гидротехнического факультета

И. П. ДЬЯЧЕНКО

Дело далее в том, что организующего 

руководства массовой оборонной работой 

в институте— общеинститутского совета 
Осоавиахима— по существу нет.

Оборонные группы, которые сейчас 
организованы комсомольцами на факуль
тетах, должны явиться базой для подъе
ма всей осоавиахимовской работы.

Но оборонной работой должны зани
маться не только Осоавиахим и комсо
мольская организация, а и партийная и 
профсоюзная организации и не от слу
чая к случаю, не кампанейски, а каждо
дневно и по плану.

Нужно, чтобы эти организации втол
ковали нашим активистам всю важность 
личного примера в массовой оборонной 
работе, поддерживали все - мероприятия- 
совета ОСО.

Член бюро ВЛКСМ 
механического факультета 

Н. М. Пульцым

Поднимем оборонную работу на должную высоту



МАЛЕНЬКИЙ ФЕЛЬЕТОН Фото Лидермана

„НАСТОЯЩИМ ДОВОДИТСЯ ДО СВЕДЕНИЯ"
Лет 30 тому назад в Одессе прожи

вал околодочный надзиратель Бороду
лин. Околодок был бедный и надзира
телю приходилось туго. Вот он и при
думал такую комбинацию.

Прослышав, что у кого-нибудь из жи
телей околодка завелись деньги, Боро
дулин слал ему приказ явиться для 
проверки паспорта. За неявку полагался 
штраф.

Приказ отсылался с таким расчетом, 
чтобы он попал по назначению как-раз 
на следующий день после срока явки.

Бородулин в присутствии жертвы ба
гровел, страшно шевелил рыжими усами 
и безжалостно отбирал деньги.

Жители на него обижались мало, го
воря:

—  Другие хуже. Этот хоть возьмет, 
да отвяжется.

Околодков уже давно нет и надзира
тели исчезли.

Но иногда, нет, нет, да и промель
кнут бородулинские замашки в деятель
ности некоторых товарищей.

Дабы не быть голословными, приве
дем один характерный случай.

Аспирант гидротехнического факуль
тета тов. Бунатян получил следующее 
письмо:

«Настоящим доводится до Вашего све
дения, что 11 сего марта предполагает
ся созыв конференции аспирантов... ».#

«В связи с этим Вам необходимо под 
готовить к этой конференции всех аспл 
рантов Вашей кафедпы как в отноше 
нии аккуратности явки,... так и в отно 
шении активных выступлений в пре 
ниях».

«Совещание уполномоченных... созы
вается 5 сего марта»...

Подпись— «Профбюро».
С первого взгляда в записке нет ни

чего особенного.
Но тут возникают некоторые недора

зумения.
Совещание уполномоченных назнача

лось на 5-е, а записка датирована 
7 марта. Конференция созывалась 11-го, 
а письмо тов. Бунатян получил 14-го, 
со штампом на конверте «13 марта», 
т е. профбюро, ратуя за аккуратность 
аспирантов, опоздало на девять дней.

Комментарии, как говорится, излишни.
Непонятно только одно:
Околодочный Бородулин действовал 

из чисто корыстных побуждений. По ка
кой же причине действует профбюро?

Из-за денег? Нет.
Из любви к курьезам? Тоже нет.
Остается предположить, что делается 

это. по глупости и еще из-за головотяп
ского отношения к своим прямым обя
занностям.

0 . Рей

В ТЕМНОТЕ
Неоспоримым является тот Факт, что 

работа в учебной комнате— продтивна. 
Но попробуйте зайти туда и вы увйди- 
те... вы ничего не увидите в этой полу
темной комнате, кроме столов!

Так как в темноте и в тому же стоя 
заниматься невозможно, то приходится 
таскать с собой стул и настольную 
лампу (спасибо, столы пока таскать не 
надо).

Не зная этих порядков, можно по
пасть в неудобное положение. Напри
мер, подсели вы в товарищу, который 
притащил с собой лампу, и тут же по
пали в «функциональную зависимость» 
от его режима. Когда он уходит, вместе 
е ним «ухорт» и его лампа, а вы мо
жете считать свою работу прерванной 
по независящим от вас обстоятель
ствам.

Не пора ли навести порядок в учеб
ных комнатах студгородка и создать 
нормальные условия для работы в них?

Считаю, что эта «проблема» должна 
быть решена путем ежедневного назна
чения дежурных, которые бы следили 
за состоянием имущества и порядком.

Арк. Гимпелев

О  О

НОВЫ Е ПРАВИЛА 
ПРИЕМА В ВУЗЫ

Всесоюзный комитет по делам выс
шей школы при СНК СССР утвердил но
вые правила приема в высшие учебные 
заведения СССР на 1939 год.

В отличие от прошлых лет поступаю
щие в вузы вместо политграмоты бу
дут сдавать вступительные экзамены по 
истории народов СССР и Конституции 
СССР. Поступающие в фармацевтиче
ские вузы, по новым правилам, осво
бождаются от испытаний по латинскому 
языку. В институтах кинематографии у 
физической культуры, музыкальных и 
театральных высших школах поступаю
щие подвергаются дополнительным ис
пытаниям по специальности.

Лица, не принятые по конкурсу на 
тот факультет, на который они держа
ли испытания, могут быть приняты при 
наличии свободных мест на другой фа
культет.

Приемные испытания во всех вузах 
состоятся с 1 по 20 августа, а зачи
сление студентов— с 21 по 25 августа.

О  О
Фотохроника ТАСС

В студии „Мосфильм" закончена новая картина— „Ленин в 1918 году" по сценарию 
А. Каплера. Фильм поставлен режиссером Михаилом Роммом Оператор —

Борис Волчек.
На снимке— Кадр из фильма. В роли Ф. Дзержинского артист В. Марков (справа), 

в роли коменданта Кремля Матвеева заслуженный артист республики 
орденоносец В. В. Ванин

Студентки отличницы II курса Электромеханического факультета 0 . Алмазова (слева) 
и М. Плетнева у себя в комнате (86 коми., VI корпуса) выполняют домашнее задание

ПРЕДПРИИМЧИВЫЙ ЮНОША
В мае. 1938 года у тов. Родина вспых

нуло законное желание обзавестись 
профактивом. Он просит тов. Смирнова 
(председателя профбюро энергомаша) 
дать ему отличника. Тов. Смирнов реко
мендует Левина— нашего героя, студен
та 503 группы.

С этого и начинаются похождения 
предприимчивого юноши.

Призвав к себе Левина, тов. Родин 
предлагает ему одну работу за другой и 
в такой же последовательности полу
чает отказы. Но вот чуткий слух Леви
на ловит слова: «путевка», «санаторий», 
«дом отдыха». Короче— работа в комис
сии соцстраха. Ого, эта работа для 
него! Ведь в комиссии соцстраха пахнет 
домом отдыха и «чем черт не шутит»—  
может быть курортом.

Проходит не много времени и следует 
первая атака— разговор с тов. Смирно
вым.

Левин: «Знаешь, Миша, мне нужны 
две путевки в дом отдыха. Ты мне одну 
дашь».

Смирнов: «По работе ты путевку за
служил, но две... Где мотивы?»

Левин: «Ну, хорошо, ты мне дай
одну, а вторую я обделаю с Карзубо- 
вым». ч

Но «обделать» с Карзубовым не уда
лось. Ехать в дом отдыха, да при том 
еще только на две недели, Левину по
казалось неинтересным, тем более, что

Утверждены в ученых 
степенях и званиях

В учзном звании доцента утверждены, 
п, И. Титов по кафедре .Механо-сбороч- 
ное производство*, П. С. Тупицын по 
кафедре .Автомобили и двигатели*, Е. И. 
Денисов по кафедре .Аналитическая хи
мия*, Л. П. Гнедин по кафедре .Электри
ческие машины*, А . Н. Соколов по кафед
ре .Электропечи и алектротермические 
аппараты*, Ю. С. Терпинасов по кафедре 
.Физическое металловедение*, А  П. Ва
сюков по кафедре .Диалектический и 
исторический материализм*, В. С. Рис 
по кафедре .Компрессоры и воздухо
дувки*, П. А. Бирюков по кафедре .Па
ровые турбины*, А. И. Колчин по кафедре 
.Подъемйо-транспортные машины', Н. Г. 
Сергиев по кафедре .Общая металлургия*, 
Б. И. Розенберг по кафедре .Электро
снабжение промышленных предприятий*, 
И Ф Малышев и П. А. Ефимов по ка
федре Диалектический и исторический 
материализм* и В. Г. Карпов по кафедре 
.Специальная радиотехника*.

Ученая степень кандидата технических 
наук присвоена: А  П. Крассо«скому, за
щитившему диссертацию на тему .Систе
ма планирования процесса сборочного 
производства в машиностроении*, В. М. 
Слонимскому, защитившему диссертапию 
на тему ,А н  лиз процесса круглого^на- 
ружиого, бесцентрового шлифования* и 
Ф Г. Шухмаиу, защитившему диссерта
цию на тему .Исследование механических 
факторов работы сетки бумагоделательной 
машины*.

В ученом звании старшего научного со
трудника и в ученой степени кандидата 
физико-математических наук утвержден 
П. В Шаровский, защитивший диссерта
цию на тему .Исследование свойств 
медно-закисных выпрямителей*.

Ученая степень доктора технических 
наук присвоена без зашиты диссертации 
Отто Германовичу Литц.

им серьезно овладела мечта о санато
рии, о субтоопическом солнце и нарзане. | 
И сей цветущий юноша снова обра1 
щается к Смирнову и зондирует почву, ̂  
нельзя ли вкусить южных благ за счет! 
профкома.

—  Если есть основания— подавай за*| 
явление.

Основание появилось в виде заключе-1 
ния врача «о необходимости» леченн  
Левина от специальных болезней и спе-1 
циально на Кисловодском курорте.

Тов. Смирнов необдуманно подписи* 1 
вает заявление Левина.

Обдуманно или нет подписала путев-1 
ку комиссия соцстраха— не знаем. Ле-| 
вин, по приезде, рассказывал о преле-8 
стях субтропического климата, но стыд- : 
ливо умалчивал о другом,— о том, как! 
«шито - крыто» все было проделано! 
втайне от группы и как пппАвом ЛйИ,1 
представляя путевку Левину, отказал: 
в ней кому-то, действительно нуждав-| 
шемуся.

Комиссия, обследовавшая работу 
профкома ЛИИ, знает об этом факте в 
не нашла ничего лучшего, как считать  ̂
Левина Формально правым и на этом I 
основании дело «замять».

Шкурнические ухватки в характере I 
Левина проявляются не в первый раз— I 
он исключался из ВЛКСМ за отказ вы-1 
ехать работать на село.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Все  студенты  механического! 

ф акультета знают и гл убоко  ува-| 
жаю т со трудницу  кафедры дета-; 
лей машин Валентину Федоровну- 
Коростелеву . Валентина Ф едорову 
на работает на кафедре уж е 5 лет- 
И склю чительно  в н и м а т е л ь н / А  
относится  она к каж дом у с т у д в ’ 
ту,  стараясь удовлетворить  все! 
нуж ными пособиями и инструм еГ| 
та ми.

За всю т у  помощ ь, которую 
нам оказала Валентина Федоровна, 
мы приносим  ей через г а з е ш  
„Индустриальный* свою  искрсН‘ | 
нюю признательность.
Студенты: Л ЗИНКЕВИЧ, Б. АПАТОВСКИИ, • 

Г ПОЛОВ, В. ОРЛОВСКИЙ, К. АТАЯИЦ» 
А. ЛАПТЕВ, А АБЕЛЕВ, И ЯКУБОВ, I 
СЕМЕНОВ,КУПЦОВА, А ЗАЦ. ПЕПИЕ^|

ОБЪЯВЛЕНИЯ 1
При клубе рабочих и служащих Л И > 

организовался джаз-ансамбль. З а п  г 
желающих принять участие пред 11 
жается. Особенно нужны скрипач

Обращаться к заведующей клуб0*1 
рабочих и служащих тов. Андреевой, с

футболОрганизационное собрание
хоккеистов о перспективЛИСТОВ и л«11,»»**«'» - -  • |1а ак*й

летней работы состоится 23 Март» 
3 часа 15 минут, в аудитории Н о 0  л 
ное здание).
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